

ABSTRAK

Reni Latifah, 2013, *Kurikulum Integral (Study Tentang Peningkatan Kualitas Pemahaman Materi Pai Siswa di Smp Al-Falah Deltasari Melalui Pengembangan Kurikulum)*. Skripsi, Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya.

Fokus Penelitian ini bertujuan untuk mendiskripsikan ” *Kurikulum Integral (Study Tentang Peningkatan Kualitas Pemahaman Materi Pai Siswa di Smp Al-Falah Deltasari Melalui Pengembangan Kurikulum)*. ”

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif kualitatif yaitu peneliti mengamati dan berinteraksi dengan guru, kepala sekolah, dan para siswa di SMP al-Falah Deltasari dengan mencari data melalui interview, observasi dan menggunakan administrasi yang ada.

Akhir dari penelitian ini, peneliti memperoleh kesimpulan bahwa bentuk kurikulum integral di SMP al-Falah Deltasari adalah kurikulum yang mengintegrasikan nilai-nilai keislaman dalam setiap pembelajaran yang disebut dengan Kurikulum INIS. Kurikulum ini memadukan berbagai macam kurikulum yang sudah ada seperti Kurikulum Kemendiknas, Kemenag, TPQ dan Kurikulum yang *didesign* sendiri oleh Lembaga Pendidikan al-Falah. Integrasi nilai-nilai keislaman tersebut diambil dari al-Quran, al-Hadits, pendapat ulama, kata hikmah, hasil riset ilmiah, pesan moral dan pengalaman spiritual. Melalui upaya mengintegrasikan nilai/norma serta materi-materi keislaman (dengan rujukan Al Qur'an dan Hadits) ke dalam semua bidang pendidikan dan pengajaran.

Dalam pelaksanaannya, kurikulum integral di SMP al-Falah Deltasari sudah diterapkan dalam setiap kegiatan pembelajaran. Penerapan ini berlaku melalui tiga jalur, yakni manajemen sekolah, praktek pembelajaran dan administrasi pembelajaran di kelas maupun di luar kelas serta integrasi yang ditanamkan dalam pembelajaran ekstrakurikuler.

Pemahaman siswa pada bidang Studi Pendidikan Agama Islam setelah diterapkannya kurikulum integral (INIS) adalah sangat baik dan sangat meningkat. Hal ini ditandai dengan kemampuan siswa untuk mencerna secara cermat dan tepat materi PAI serta pelaksanaan praktek ibadah yang tertib.

Kata kunci: Kurikulum Integral, INIS, Pemahaman, Pendidikan Agama Islam.

KATA PENGANTAR

Segenap puji syukur penulis sampaikan kepada Allah Swt. karena atas rahmat dan hidayah-Nya, perencanaan, pelaksanaan, dan penyelesaian skripsi, sebagai salah satu syarat penyelesaian program Strata Satu (S1) dengan baik dan tepat waktu. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada Rasulullah SAW. beserta keluarga dan para sahabat, semoga kelak kita termasuk umat yang mendapatkan syafaat beliau kelak di hari kiamat, Amin. Seiring dengan itu, penulis sangat berterima kasih kepada orang tua dan suami, atas bimbingan, dukungan dan doa beliau penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini.

Kesuksesan ini dapat penulis peroleh karena dukungan banyak pihak. Oleh karena itu, penulis menyampaikan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada pihak-pihak tersebut diantaranya:

1. Bapak Drs. H. Nur Hamim, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Sunan Ampel Surabaya.
2. Bapak Drs. H. Syaifuddin, M.Pd.I., selaku ketua jurusan Pendidikan Agama Islam sekaligus sebagai dosen pembimbing dan motivator dalam penyelesaian penulisan skripsi ini.
3. Seluruh Dosen Fakultas Tarbiyah IAIN Sunan Ampel Surabaya yang telah membimbing serta mentransfer keilmuannya kepada penulis selama menjadi Mahasiswa di Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah, IAIN Sunan Ampel Surabaya.

4. Bapak Drs. Luqman Chakim, MM., Ibu Ana Christanti, M.Pd., Bapak Machmudi Ichwan, S.Pd. Ibu Al Musta'anu, M.Pd.I., dan segenap pegawai serta siswa-siswi SMP al-Falah Deltasari Sidoarjo yang telah memberikan ijin, kesempatan penelitian di sekolah tersebut.
5. Ayahku (Chairul Latif), ibuku (Nur Ayani), Suamiku tercinta (Mas Iman), kakak dan adikku, karena doa, motivasi, serta curahan kasih sayang dalam proses studi dan pencarian jati diri.
6. Teman-teman seperjuangan di kampus khususnya Jurusan PAI (Mbak tol, Alif, Irma, Lilis)

Akhirnya, semoga segala amal baik yang telah Bapak/Ibu/Saudara berikan kepada penulis mendapat balasan yang sebaik mungkin dari Allah Swt Penguasa Alam seisinya. Amin.

Penulis

Reni Latifah